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天下体育

青年报记者 张逸麟

本报讯 北京时间昨天晚上，中

国男队在挪威特罗姆瑟进行的第41

届奥林匹克团体赛收官战中以3：1 大

胜波兰男队，从而以1 1 轮比赛8胜3平

积1 9分的优异表现获得冠军。这是中

国男子国际象棋首次获得世界冠军

称号，同时中国队也成为象奥赛有史

以来第一支夺得男子团体冠军的亚

洲代表队，打破了欧美人对男子奥赛

长达87年的垄断。

由于之前的出色战绩，中国男队

昨天与波兰队的对决只需打平就很

有机会夺冠，中国队主教练叶江川赛

前介绍说：“ 中国男队今天的策略是

以稳为主，稳中进取。毕竟我们保证

两分，就很有可夺冠。波兰男队为了

力争前三名，肯定是想取胜。我们这

样的策略，也能给对手制造一些压

力。能帮助中国队挖掘出对自己有利

的因素。”

而在实战中，4位小伙子出色地

贯彻了赛前的战略。其中四台倪华最

先结束战斗，他先手与巴特尔战成稍

优的车兵残局后，于第40回合与对手

握手言和。主将王玥则后手与波兰头

号棋手沃伊塔泽克稳健地战成了均

势的车象兵残局，顺利取得和棋。二

台丁立人先手面对加耶夫斯基，利用

对手中局阶段的疏忽，成功在中心制

造通路兵，并随后凭借双象和通路兵

的威力，步步紧逼，仅用三个小时便

逼迫加耶夫斯基停钟认输。赛后丁立

人也说这盘棋是他本届奥赛发挥最

好的一盘棋。三台余泱漪后手与新秀

杜达一战，利用对手开局阶段的冒

进，很快反先，并在后翼发起猛烈反

击，最终将战斗带入胜势的象兵残局

而获胜。

这样，凭借收官战3比1 大胜波兰

队，中国男队以1 1 轮比赛八胜三平场

分1 9分的优异表现，首次登上世界冠

军领奖台。这是男子国际象棋首次获

得世界冠军称号。

在竞争更激烈的男子赛场，中

国男队从1 978年开始参加奥赛，最

好成绩是2006年的亚军。过去40届

奥赛，俄罗斯(苏联)男队共获得24

次冠军、美国5次、匈牙利4 次、亚美

尼亚3次、乌克兰2次。从某种意义上

说，奥赛男团是欧美诸强的“ 自留

地”，但201 4 年8月1 4 日，中国国象

男 队 终 于 在 现 役 棋 王 卡 尔 森 的 老

家，打破欧美国家在奥赛上将近90

年的垄断。

国际象棋中国男队首次夺冠
象奥赛欧美近90年垄断被打破

青年报记者 杨羡之

本报讯 历时7个多月，刘健转会

案的“ 拉锯战”，昨天终于落下了帷

幕。中国足协做出重罚，认定青岛中

能存在弄虚作假的行为，将扣除青岛

中能联赛积分7分、罚款40万。这样的

处罚，纵观中国足球的历史都堪称鲜

见。对此，青岛中能方面昨天也紧急

发布声明，不接受足协的处罚决定，

要求足协公布中能俱乐部“ 弄虚作

假”的证据，并声称将诉诸纪检，司法

机关。

足协：完全依照规定处理
今年1 月2日，广州恒大官方宣布

签下两位新援刘健和梅方。刘健之前

所属的青岛中能俱乐部宣布此转会

无效，称刘健与其合同年限是到201 7

年，广州恒大自由转会获得刘健无

效。至于广州方面，也是马上予以还

击。自此，一场历时7个多月的“ 刘健

转会”闹剧也正式拉开了序幕。

两家俱乐部的互相爆料，当事人

刘健的澄清，外界媒体的议论，这7个

多月，关于这场闹剧的纷争可谓滔滔

不绝。直至昨天，中国足协做出了决

定，最终，青岛中能成为了输家。

对于做出的这个处罚，中国足协

新闻发言人昨天在接受采访时表示，

完全是依照规定办事。“ 处罚事由是

该俱乐部在与球员刘健工作合同纠

纷案件仲裁过程中，存在弄虚作假行

为。”该新闻发言人表示，“ 纪律委员

会根据司法鉴定机构出具的鉴定意

见书，以及对当事人和相关证据、文

件的调查、核实，认为该俱乐部在仲

裁案件中弄虚作假，提供虚假文件，

扰乱了中国足协的球员注册转会秩

序、仲裁工作秩序，产生了不良的社

会影响。”

同时，该名新闻发言人表示，中

国足协仲裁和纪律委员会对于行业

内 纠 纷 案 件 以 及 违 规 违 纪 问 题 的

处理，主要依据中国足协章程和其

他的行业管理规定。此外，仲裁委

员会主要依据《 中国足球协会仲裁

工作规则》、纪律委员会主要依据

《 中国足球协会纪律准则》来开展

相关工作。

新闻发言人称：“ 关于外界对鉴

定机构的选定问题，签名样本的选择

问题，裁决书上没有全部仲裁员签字

等问题，这主要是由于对有关工作程

序和制度不了解所致。两个委员会已

经在有关文书和规定中做了说明，此

外，在包括开庭、会议及其他非正式

场合与有关单位和个人也多次进行

沟通、解释。”

中能：先拿出具体证据
对于此前积30分排名中甲第6的

青岛中能，原本，还保有一丝冲超的希

望。不过，扣除了联赛积分7分之后，他

们排名跌到了第1 0，本赛季几乎已经

与中超无缘。显然，这样的结果让他们

无法接受。在中国足协公布处罚之后，

青岛中能方面也是第一时间发布声

明，不接受足协的处罚意见。

这份声明中指出，青岛中能希望

中国足协拿出所谓的弄虚作假的事

实依据和处罚依据。甚至，中能方面

还表示，俱乐部将会就相关严重问题

诉诸纪检和司法机关，“ 向上级机关

反映中国足协主要领导和个别部门

违法违纪无理剥夺俱乐部资产、给俱

乐部造成巨大经济损失的情况。”

昨晚，相关知情人士在接受记者

采访时也表示，此事已经惊动了注资

方中能集团，将会力争到底。相关知

情人士表示，“ 足协既然说有证据，为

什么不公布？不能你说违规就违规

吧？我们下一步肯定还会诉讼，也希

望借此机会与体育界、法律界等社会

各界有识之士开展一场有关中国足

球体制改革和法制建设的大讨论。”

青年报记者 杨羡之

本报讯 面对长春亚泰的这场比

赛，赛前，申花主帅巴蒂斯塔直言，这

是一场非常困难的比赛。只是，做足

准备的他发现，比赛远比自己想象的

还要艰难。率先进球的绿地申花，随

后却扮演起了“ 追赶者”的角色。最

终，双方在一场进球大战中，坐镇主

场的申花2:3输掉了这场比赛。四轮不

胜，同时，遭遇了主场两连败。

“ 昨天跟球队做了充分的思想

准备，今天我会再强调一下，每场比

赛我们都会当决赛去打。我认为明天

是一场非常难打的比赛，他们的变化

非常大，打法跟年初不太一样，肯定

比那时候要强大很多。”这是赛前，

申花主帅巴蒂斯塔对于本场比赛的

预判。

他确实已经做出了充分的布置，

而球队第60分钟的进球，似乎也未辜

负他的心血。只可惜，糟糕的后防线

却在随后送给了对手3粒进球。最终

看似接近的比赛，完全无法说明申花

本场比赛的艰难和尴尬。

率先进球却被对手频频反超，球

队如此的表现，自然无法让主帅巴蒂

斯塔满意。赛后，巴帅也是直言球队

的防守出现了问题，“ 领先之后队员

们有些松懈，对手连续进球之后，队

员们的心态也出现了问题。尤其是防

守方面，让对手出现太多有威胁的进

攻。我觉得后防线还是不错的，这场

比赛失利是中前场的问题。”

至于连续主场失利，巴帅也是表

示，球队需要回去好好总结。“ 不能赢

球，球队肯定是出现问题的。这些我

们需要回去看录像之后再总结，如果

让这样的情况继续下去，球队会很危

险。”

申花遭遇
主场两连败

长春亚泰队球员孙捷（ 左）、埃尼奥（ 右）在比赛中防守上海绿地申花队球员恩里克。 新华社 图

扣7分，罚40万 中能不服要举报

世界女子网球协会（ WTA）顶级

赛事武汉网球公开赛的组委会昨日

召开新闻发布会说，在最新世界女单

排名前1 0的球员中，前9名已全部确

认参加今年9月1 9日至27日的武汉网

球公开赛，缺席者是排名第1 0的阿扎

伦卡。

据武汉网球公开赛外籍赛事总

监法瑞斯介绍，确认参赛的前9名世

界顶级运动员依次是：小威廉姆斯、

哈勒普、李娜、科维托娃、拉德万斯

卡、莎拉波娃、科贝尔、布沙尔、扬科

维奇。此外，世界排名第1 1 到第30的

运动员也将全部参加。 据新华社电

世界前9强女选手
参加武汉网球公开赛


